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Pocos compradores en el
tianguis de la calle Victoria

H. Zitácuaro Michoacán, 18 de febrero de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El
tianguis que se instala los días jueves sobre la calle Victoria sigue funcionando, por el momento
no ha suspendido sus actividades, sin embargo cada vez es menor la cantidad de personas
que acuden a hacer sus compras. Esto se atribuye al hecho de que la gente tiene miedo de salir
de sus casas y sobre todo, visitar lugares donde hay riesgo de que se tenga concentración de
personas.

En entrevista, algunos tianguistas señalaron que en todos los rubros, las ventas están por
los suelos y la situación de cada para ellos es insostenible.

“Las ventas están a un 20% de lo normal, y los más afectados somos quienes vendemos
productos frescos de la canasta básica, ya que al no haber ventas se nos echan a perder y en
ocasiones los hemos tenido que tirar, perdiendo así nuestra inversión, otras veces si vendemos
pero solo recuperamos lo gastado y no hay ganancia, acabamos tablas, como se dice”, expresó
Adriel Rivera.

Dijo que todos los tianguistas tratan de seguir adelante, pero cada vez es más difícil la
situación, por eso algunos han optado por ya no salir a vender y quienes si lo hacen ahora
invierten menos.

Invitó a la población a no tener miedo de acudir a este lugar, sino hacerlo con cuidado y
con el respeto de las medidas sanitarias ya conocidas.

Asimismo, Bernardino Santiago Espinoza, aseguró que se cumplen varias medidas
sanitarias como filtros a las entradas, es obligatorio el uso del cubrebocas, cada puesto
dispone de gel antibacterial para sus clientes y la parte central de la calle continua libre para
fomentar la sana distancia entre los asistentes.

Las ventas están a un 20% de lo normal, y los más afectados somos quienes vendemos productos
frescos de la canasta básica, ya que al no haber ventas se nos echan a perder, dijo el líder.

Zitácuaro, sin fecha  para la llegada de la
vacuna Covid-19 para adultos mayores

- Delegación del Gobierno de la República pide a la población que tengan paciencia

Hay mucho interés de la población de los
municipios del oriente en saber la fecha de la
llegada de las vacunas para adultos mayores.

H. Zitácuaro Michoacán, 18 de
febrero de 2021.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. No hay fecha para que a
Zitácuaro llegué la vacuna contra el Covid-
19 que está destinada para adultos
mayores de 60 años.

Cabe mencionar que a nivel regional,
los únicos municipios que ya la han
aplicado son Aporo al 100% de los
registrados y en Angangueo solo una
parte.

En entrevista, la Directora Regional de

la Secretaría de Bienestar en Zitácuaro,
Emma Rivera Camacho, expuso que la
dinámica de la vacunación consiste en dar
prioridad a los municipios más marginados
y que se cubran en su totalidad, en este
sentido fue que se dirigieron 500 dosis al
municipio de Aporo, y las vacunas
restantes se canalizaron a Angangueo
para avanzar, está elección fue por su
cercanía entre uno y otro.

Dijo que por el momento hay mucho
interés de la población de los municipios
del oriente en saber la fecha de la llegada
de las vacunas para cada lugar. En este
sentido, exhorto a las personas a tener
paciencia, el proceso de vacunación ya
comenzó y no se va a detener.

La vacunación en los siguientes
municipios dependerá de la cantidad de
biológico que se destine para esta zona
del Estado, eso se verá en los próximos
días.

“Entendemos que todos estén
interesados en aplicarse la vacuna, esto
es bueno porque quiere decir que hay
esperanza que se llegue a la inmunización
para contener el avance de los contagios
de esta pandemia que a afectado a todo
el mundo”, dijo.

En cuanto a los comentarios de los
adultos mayores que ya se han vacunado,
señaló que prevalece un agradecimiento
sincero por tomarlos en cuenta y darles

prioridad.
Agregó que la estrategia nacional de

vacunación, marca que los adultos
mayores después de ser vacunados deben
estar en observación durante 30 minutos,
esto se ha cumplido y ninguna de ellas ha
presentado alguna reacción adversa. Por
el contrario, todos han quedado
satisfechos, incluso los hijos o familiares
de los adultos mayores.

Rivera Camacho, agregó que también
estos días se está aplicando la segunda
dosis al personal médico que se encuentra
en la primera línea, por el momento hay 4
centros dónde se está suministrando el
biológico: el Hospital Regional y la clínica
del ISSSTE en Zitácuaro, el IMSS de
Tuzantla e IMSS Bienestar de Tuxpan.
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12 matrimonios igualitarios se
han realizado en Zitácuaro

- Mayoría de cónyuges han sido masculinos

H. Zitácuaro Michoacán, 17 de febrero de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. En el
año 2016, el Congreso del Estado de Michoacán aprobó el matrimonio igualitario, como un
derecho fundamental de las parejas para adquirir derechos y obligaciones ante la ley, desde
entonces, en el municipio de han realizado 12 uniones matrimoniales de este tipo.

De acuerdo a libros del Registro Civil, correspondiente a la Oficialía Primera, 3 han sido
parejas femeninas y 9 masculinos.

El rango de edad de tales uniones ha sido variado, va desde los 18 a los 72 años; la mayoría
son de profesionistas y  comerciantes, principalmente de la zona urbana.

De acuerdo a la Juez del Registro Civil, Jesica Medina García, el primer matrimonio igualitario
en Zitácuaro ocurrió el  26 de julio de 2016, fue una pareja de hombres, su ceremonia fue en el
patio de esta oficina, sin acompañantes más que sus padres, sus testigos y algunos regidores
del Ayuntamiento que quisieron ser parte de este acontecimiento.

En el caso de esta primer pareja, tenían en ese entonces 26 y 18 años, se conocieron
mediante las redes sociales y  fue amor a primera vista, desde este momento permanecieron
juntos a pesar de sufrir discriminación por parte de vecinos y conocidos.

Medina García, señaló que el sentir de quienes han unido sus vidas de esta forma han
expresado que muchos esperaron está reforma para casarse con sus parejas, ya que algunos
optan por solo vivir juntos pero sin tener esa certeza legal; ahora todos pueden hacer realidad
este sueño que para muchos estaba muy lejano, incluso les parecía imposible.

"Estas bodas han sido de las más emotivas que yo he celebrado en mi vida, en todo
momento de la ceremonia se siente el sentimiento a flor de piel, en cada una de ellas me he
sentido emocionada de ser testigo de la unión de dos personas", expresó.

El primer matrimonio igualitario en Zitácuaro ocurrió el  26 de julio de 2016, fue una pareja de
hombres, y la ceremonia se hizo en las oficinas del registro civil.

Con 413 vacunas, en Áporo,
concluye aplicación de primera

dosis de vacuna COVID-19
Áporo, Michoacán, a 17 de febrero de 2021.- La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM),

informa que la aplicación de la primera dosis de la vacuna contra el COVID-19 a adultos
mayores de 60 años en Áporo concluyó sin incidentes.

En total fueron 413 las y los michoacanos que recibieron la inmunización en este municipio
de acuerdo con la estrategia federal que ejecuta el personal de la SSM, mismos que no
presentaron reacción alguna al biológico.

El personal de enfermería, médico y paramédico, se mantiene desplegado en los 20 puntos
de vacunación que se instalaron en 7 municipios, Apatzingán, Áporo, Buenavista, Villamar,
Múgica, Tingambato y Parácuaro.

Se exhorta a los adultos mayores de 60 años que no lo han hecho, a que se registren en
https://mivacuna.salud.gob.mx/ para recibir la vacuna anti COVID-19 de acuerdo con la
calendarización programada por la Federación.

Se mantiene a disposición de la ciudadanía el 800-123-2890 con 11 líneas para resolver
todas sus dudas médicas, así como el micrositio bit.ly/MichCOVID-19, donde encontrará
toda la información del padecimiento.

Fueron 413 las personas mayores que recibieron la inmunización de acuerdo con la estrategia
federal que ejecuta el personal de la SSM, nadie presentó reacción alguna al biológico.

Reciben primera dósis contra COVID-
19, 6 mil 605 adultos mayores en

Michoacán
• El biológico es aplicado por personal de enfermería capacitado y con experiencia

 Los beneficiados con la vacuna son personas que residen en comunidades de los municipios de
Villamar (960), Áporo (413), Tingambato (670), Buenavista (1264), Apatzingán (1090), Parácuaro
(1108) y Múgica (1100).

Morelia, Michoacán, a 17 de febrero
de 2021. - La Secretaría de Salud de
Michoacán (SSM), informa que seis mil
605 adultos mayores de 60 años han
recibido la primera dosis de la vacuna
contra COVID-19.

 Los beneficiados con la aplicación de
la vacuna son personas que residen en
comunidades de los municipios de Villamar
(960), Áporo (413), Tingambato (670),
Buenavista (1264), Apatzingán (1090),
Parácuaro (1108) y Múgica (1100).

 La SSM resalta que el biológico es

aplicado por personal de enfermería
capacitado y con experiencia, por lo que
el procedimiento es completamente
seguro.

 Aunque las personas estén vacunadas
es importante que sigan cuidándose con
la utilización del cubrebocas, lavado
frecuente de manos y el distanciamiento
social, ya que si no lo hacen corren el
riesgo de contagiarse, señala la institución.

 Asimismo, hace el exhorto para que
los que faltan se registren en https://
mivacuna.salud.gob.mx/ para recibir la
vacuna anti COVID-19 de acuerdo con
la calendarización programada por la
Federación.

 La SSM mantiene a disposición de la
ciudadanía el 800-123-2890 con 11 líneas
para resolver todas sus dudas médicas,
así como el micrositio bit.ly/MichCOVID-
19, donde encontrará toda la información
del padecimiento.
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Gobernador y UNICEF acuerdan
trabajo conjunto para protección de

niñez y adolescencia
-Se reúne gobernador con representante de UNICEF en México, Christian Skoog
-Eliminar las barreras de acceso a mejores condiciones de vida para niñas, niños y adolescentes, es nuestra

tarea como gobiernos, señala

Para la atención de la infancia y la adolescencia en el presente año se etiquetaron 791 millones
de pesos, un incremento del 0.2 por ciento en términos reales respecto del año 2020.

Morelia, Michoacán, a 18 de febrero
de 2021.- En aras de impulsar un trabajo
eficiente  y coordinado enfocado a la
protección de niñas, niños y adolescentes
en Michoacán, el Gobernador Silvano
Aureoles Conejo se reunió con Christian
Skoog, representante de UNICEF en
México.

En el encuentro, el Gobernador
expresó su preocupación, pero también
ocupación, para que los derechos de la
niñez y adolescencia se cumplan sin
excepción, en todo el territorio
michoacano.

“Eliminar las barreras de acceso a
mejores condiciones de vida para niñas,
niños y adolescentes, es nuestra tarea
como gobiernos, por ello contribuir en
eliminar cada día más las desigualdades
en el desarrollo económico y humano de

las niñas y los niños y sus familias, es mi
compromiso”, apuntó.

De esta manera entre los temas que
se abordaron fue la alerta que la UNICEF
emitió en diciembre del 2020, en torno al
mínimo incremento en el presupuesto
destinado a la atención de la infancia y
adolescencia en México para este 2021,
por parte del gobierno federal.

Para la atención de la infancia y la
adolescencia en el presente año se
etiquetaron 791 millones de pesos, un
incremento del 0.2 por ciento en términos
reales respecto del año 2020.

Christian Skoog, representante de
UNICEF en México, platicó en torno a
la iniciativa de transporte aéreo para la
distribución de vacunas COVID-19 que
cubrirán las rutas de 100 países y así
apoyar a la distribución de las vacunas
ligadas al mecanismo COVAX.

“El acceso equitativo a las vacunas
es fundamental, para todas las personas,
incluidas las que viven en situaciones de
conflicto”, destacó.

El mandatario estatal y las autoridades
de la UNICEF coincidieron en la
necesidad de que la vacunación contra
COVID-19 llegue a poblaciones que no
cuentan con servicios básicos, como
salud, nutrición e inmunización básica.

Octavio Ocampo entrega reconocimiento y
dona salario a Hospital de Zitácuaro

-Resalta la labor invaluable de médicos y personal del sector salud

Los médicos y personal del sector salud tiene un año dando la batalla, muchos de ellos no han
descansado, están agotados y no han podido estar con sus seres queridos.

Al reconocer la importante labor que
realizan los médicos y personal del Hospital
General de Zitácuaro, el presidente de la Mesa
Directiva del Congreso del Estado, Octavio
Ocampo Córdova hizo entrega de un
reconocimiento y un donativo económico.

“Gracias a los médicos y personal del
sector salud, se han logrado salvar miles de
vidas, en esta emergencia sanitaria por el
COVID-19, son un gran ejemplo de lucha, y
su labor es invaluable, ya que arriesgan su
vida para salvar a quienes están dando una
fuerte batalla”.

En el evento, en el que estuvo el doctor
Rafael Beamonte Domínguez, Director del
Hospital General de Zitácuaro, el diputado
manifestó el respaldo del Congreso del Estado
al personal del sector de salud y refrendó su
compromiso de seguir apoyando en lo
personal, a los médicos y trabajadores de la
salud.

“Hoy vivimos la peor crisis, miles de

personas están perdiendo la vida en nuestro
país y en el mundo por el COVID-19, esta
contingencia nos ha dejado muchas
lecciones, sobre la importancia de la
prevención, la solidaridad y de que se debe
priorizar mejorar los servicios de salud, ante
las grandes necesidades que se tienen para
hacer frente a contingencias como la que hoy
enfrentamos”.

En ese sentido, refirió que el pueblo de
México está en deuda con todos los que
integran el sector salud y están al frente
combatiendo y atendiendo a las y los
pacientes que día a día están dando la batalla
para vencer al coronavirus.

Hizo mención que los médicos y personal

del sector salud tiene un año dando la batalla,
muchos de ellos no han descansado, están
agotados y no han podido estar con sus seres
queridos, por lo que este esfuerzo que es
invaluable merece todo el reconocimiento y
admiración por todos los ciudadanos, y una
manera de regresarles un poco de lo que ellos
están haciendo, es mejorarles sus
condiciones laborales, dándoles lo necesario
para su protección y para que puedan realizar
su labor.

El diputado local refirió que el donativo
económico que entregó este día corresponde
a su salario, el cual determinó donarlo, misma
acción que continuará realizando para que con
dichos recursos puedan adquirirse lo que en
cada institución de salud determinen.

Octavio Ocampo manifestó su respeto y
agradecimiento a las y los profesionales del
sector salud por su trabajo incansable en
cualquier acontecimiento y más para hacer
frente al COVID-19 y les expresó todo su
apoyo para que las necesidades que tienen
gestionarlas.

Cabe señalar que, desde el inicio de la
contingencia sanitaria, el diputado local ha
emprendido diversas acciones para apoyar a
las instituciones de salud del Distrito de
Huetamo y región oriente, con la entrega de
insumos y distintos apoyos.

De la misma forma, el diputado local ha
llevado a la población insumos para la
prevención y apoyos alimentarios a fin de
ayudar a quienes más lo necesitan.
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   Zitácuaro sigue teniendo como atractivo
para  los visitantes, la Calle de Antojitos

Situación actual del
COVID-19 en Zitácuaro
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Acuerda Gobierno de Michoacán incremento
salarial con el STASPE

 • El acuerdo beneficia de manera directa a las familias de los empleados estatales
 • Cumple Gobierno de Michoacán con la preservación, durante la presente administración, de las plantillas

laborales en las dependencias estatales

El Gobierno del Estado, a través de la SFA, acordó con el Sindicato de Trabajadores al Servicio
del Estado, un incremento salarial del 3.5 por ciento directo al salario y 1.5 por ciento en
prestaciones.

Morelia, Michoacán, a 18 de febrero
de 2021.- El Gobierno del Estado, a través
de la Secretaría de Finanzas y
Administración (SFA), acordó con el
Sindicato de Trabajadores al Servicio del
Estado (STASPE) un incremento salarial
del 3.5 por ciento directo al salario y 1.5
por ciento en prestaciones.

 Este esfuerzo tiene como objetivo
apoyar a los trabajadores de la
administración estatal, mismos que, como
todas las y los michoacanos, se han visto
afectados por las dificultades económicas
derivadas de la aparición del COVID-19,

así como de los efectos negativos en el
orden económico que esto ha provocado
en todo el país.

 El secretario general del STASPE,
Antonio Ferreyra Piñón, agradeció y
reconoció el cumplimiento de la promesa
realizada por el Gobernador del Estado,
Silvano Aureoles Conejo, de mantener
durante su administración las plantillas de
trabajadores en las instituciones públicas,
otorgando con ello certidumbre económica
a las familias michoacanas que laboran
en el gobierno estatal.

 Con estas acciones, junto con la
estrategia implementada en los rubros
financieros y económicos en el estado,
como la puesta en marcha de programas
de apoyo a las empresas michoacanas, en
lo referente al subsidio al Impuesto a la
Nómina, dan cimiento a la reactivación
económica de la entidad.

Aforo del 25% en
misas,entregan bolsitas con

ceniza para llevar en el
Miércoles de Ceniza

- Se acataron medidas sanitarias

H. Zitácuaro Michoacán, 17 de febrero de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Bajo una dinámica diferente, este día las iglesias católicas celebraron el Miércoles de
Ceniza, dando inicio al periodo de cuaresma.

De acuerdo a la religión católica, la cuaresma inicia este, dura 40 días y es un
tiempo litúrgico de conversión que marca la iglesia para la preparación de la fiesta de
la pascua; debe ser un periodo de arrepentimiento, ayuno y de realizar obras en
beneficio de los demás.

Una de las condiciones para llevar a cabo esta celebración, fue que cada iglesia
aplicará de acuerdo a su situación, un protocolo de seguridad, se fomentara la sana
distancia, uso obligatorio del cubrebocas, así como reducir al 25% el aforo de feligreses
en cada misa presencial, además de privilegiar las transmisiones en vivo mediante
Facebook.

En cada templo hubo personas que se dedicaron a hacer cumplir las medidas,
controlar el acceso y dotarles de gel antibacterial.

Como opción para quienes no pudieron ir a misa, algunas iglesias dispusieron de
bolsitas con ceniza para la persona que está en casa sin poder salir o para algún
enfermo, fue el caso de la Iglesia del Señor San José y la Santísima Trinidad.

Como ya es costumbre, la imposición de ceniza se realizó después de cada misa,
éstas estuvieron programadas en la mayoría de las iglesias a las 8:00 de la mañana,
12:00 del día y a las 5 de la tarde.

En cuanto a la Iglesia de la Virgen de los Remedios, por estar ubicada en el centro
de la ciudad, desde hace ya varios años la imposición de ceniza se realiza después de
cada misa y durante todo el día, esto con el fin de evitar largas filas, concentración de
personas y lograr que la estancia de las personas en este lugar fuera lo más breve
posible.

Como opción para quienes no pudieron ir a misa, algunas iglesias dispusieron de bolsitas con
ceniza para la persona que está en casa sin poder salir o para algún enfermo.
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Se presenta el libro
“Barajéamela… con monitos”

en la Biblioteca Virtual de
Zitácuaro

-  El recinto siempre estará abierto a todas las y los escritores: Tayde
González Arias

Se trata de una obra de narrativa grafica que reúne diversos temas entre los que se encuentran;
la política, la historia o los usos y costumbres.

H. Zitácuaro Mich. a 18 de febrero de 2021.- Con éxito se llevó a cabo la presentación de
manera virtual del libro “Barajeamela…con monitos” del autor zitacuarense Teodoro Uribe
Téllez.  Se trata de una obra de narrativa grafica que reúne diversos temas entre los que se
encuentran; la política, la historia o los usos y costumbres.

Cada historia relatada en las 87 páginas del libro motivo de la presentación, reúne la
plástica mediante la caricatura y redacción del autor, para hacer saber su propia visión de la
vida y los conceptos que tiene conforme a su experiencia personal y profesional. Algunos de
los materiales que se incluyen en la obra se comenzaron a realizar en el año 2015 y hasta 2016,
cuando desde el área de la Dirección de cultura a cargo del Mtro. Tayde González Arias,
formuló la creación de cartones de diversos temas y la visita a las tenencias con la actividad
denominada “Lectura en Voz alta”.

Teodoro Uribe, comentó, que el libro fue elaborado en los propios talleres que él y el
colectivo de autores de Zitácuaro han aperturado con el propósito de publicar sus obras, bajo
una propuesta de hacer posible que disminuyan los costos que tiene el poder tener un libro,

una vez que son elevados los costos que
tienen la mayoría de las editoriales.

Por su parte el Maestro Tayde González
Arias, director de la biblioteca virtual y
presentador del evento, felicito y gradeció al
autor e invitó a seguir contando con este
espacio que de manera virtual ha venido
promoviendo de manera constante la literatura
pues refirió que el recinto siempre estará
abierto a todas las y los escritores. Así el
evento que diera inició en punto de las 10:30
de la mañana mediante la pagina de la
Biblioteca Virtual, y en las redes sociales,
finalizó.

$8.00
Ejemplar

Bomberos de Zitácuaro
realizan colecta para traer

carro-bomba de EU: El
kilometro de Diez

-Llaman a la ciudadanía a cooperar, porque nadie sabe si podrá necesitar
de sus servicios

H. Zitácuaro Michoacán, 19 de febrero de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con el
propósito de recaudar recursos para poder traer a Zitácuaro un carro bomba que les fue
donado por el grupo musical Estrellas de Tuzantla, elementos del Cuerpo de Bomberos llevaron
a cabo este día la actividad que denominaron: el kilometro de 10.

La actividad se llevó a cabo a las afueras de su base, ubicada en Avenida Revolución Sur
en un horario de 1:00 de la mañana a 7:00 de la tarde, y fueron varios los ciudadanos que se
sumaron.

En entrevista, el comandante de este cuerpo de auxilio, José Luis Pérez Bernal, recordó
que este camión se encuentra en Estados Unidos, y para poder traerlo se requieren 200 mil
pesos. En este sentido, se inició una colecta para recabar ese dinero.

El comandante lamentó que los resultados no han sido tan favorables, por lo que exhortó
a empresarios de la región y presidentes municipales a que se sumen para que la llegada de
este camión sea una realidad. Por el momento los que se han sumado son casi 40 comerciantes,
ellos se han llevado a su local una alcancía para que sus clientes cooperen con esta noble
causa.

Pérez Bernal, resaltó que este tipo de camión es muy necesario para atender los servicios
de la población, sobre todo durante la temporada de incendios que está por comenzar.

“Ojalá nos ayuden, estamos conscientes que la participación de los ciudadanos es
fundamental para lograr este tipo de resultados, al final de cuenta una vez que llegue el camión
va a servir para atender los reportes que se generen en Zitácuaro y en municipios vecinos”,
comentó el comandante de los bomberos.

Pérez Bernal, recordó que este camión se encuentra en Estados Unidos, y para  traerlo se
requieren 200 mil pesos, en este sentido, se inició una colecta para recabar esa cantidad.
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En la Jurisdicción Sanitaria No.
3, sale Jaime García Hurtado y
entra Sergio García Avellaneda

Recibe SSM 7 mil dosis de
vacuna contra COVID-19 para

personal de primera línea
Morelia, Michoacán, a 17 de febrero de 2021.- La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM),

informa que se aplicarán 7 mil 341 dosis de vacuna contra COVID-19 en 23 distintas unidades
al personal de primera línea, la mayoría, para completar el esquema de este biológico y desarrollar
la inmunidad de protección.

De manera transversal e interinstitucional, los contenedores han comenzado a llegar a las
unidades a través de la red de frío de la SSM, en coordinación y a través de la Brigada
Correcaminos en la que participan autoridades federales y estatales.

La protección al personal que atiende a pacientes positivos a COVID-19 permitirá reducir
el estrés permanente de los profesionales que día a día lucha contra la enfermedad, pero,
deberán siempre estar protegidos dentro y fuera de la institución.

La SSM reitera que, de acuerdo con la calendarización Federal para la aplicación de la
vacuna contra COVID-19, todo el personal que labora en la dependencia recibirá la inmunización
una vez que le corresponda.

La protección al personal que atiende a pacientes positivos a COVID-19 permitirá reducir el
estrés permanente de los profesionales que día a día lucha contra la enfermedad.

H. Zitácuaro Michoacán, 17 de febrero de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Como
parte del cambio institucional en la
Jurisdicción Sanitaria No. 3, a partir del martes,
deja la titularidad en la jefatura el Doctor Jaime
García Hurtado y asume el cargo el Doctor en
Salud Pública, Sergio García Avellaneda.

Desde el 2003, el Doctor Sergio García
Avellaneda forma parte de la dependencia,
ha ocupado la Coordinación de Servicios de
Salud más de 7 años y ha formado parte
esencial de los trabajos que se han hecho en
materia de salud.

En entrevista para el Informativo La
Región, aseguró que cuenta con la
experiencia, capacidad y conocimientos
necesarios para este nuevo cargo que inicia
a partir de hoy. “Nos toca asumir esta
encomienda en uno de los momentos más

Doctor Sergio García Avellaneda forma parte
de la Secretaría, ha ocupado la Coordinación
de Servicios de Salud por más de 7 años.

difíciles de la pandemia del Covid-19, por lo que será un reto atender y sacar adelante todos
los temas relacionados a la salud”, expresó.

Precisó que estará pendiente de los temas de salud de toda la Jurisdicción Sanitaria No. 3,
que abarca 18 municipios, así como del funcionamiento de los Centros de Salud y de las
condiciones de los trabajadores que son fundamentales para cumplir con la labor que les
corresponde, ya que son la fortaleza del sector.

Agregó que continuarán las reuniones con el Comité Municipal de Salud de Zitácuaro y
los demás municipios, así como todos los esfuerzos para fortalecer las acciones en esta
materia. Reiteró el llamado a la población a participar y acatar todas las recomendaciones de
autoridades para reducir la ola de contagios de la pandemia de Covid 19 cuyo pico más alto ha
sido en diciembre y enero.

Reubican temporalmente a comercio
informal de la avenida Hidalgo

-El objetivo es reducir las altas concentraciones de personas en este punto de la ciudad.
-Los comerciantes fueron distribuidos en calles aledañas.

Pedro Flores Moreno, informó que esta disposición se realiza con la finalidad de disminuir el
número de personas que se concentran a diario en esta área.

Zitácuaro, Mich., 19 de febrero del 2021.-
Como parte de las medidas emprendidas por
el Gobierno municipal que preside el alcalde
Hugo Alberto Hernández Suárez para
combatir la pandemia por COVID-19, el
comercio informal instalado sobre la Avenida
Hidalgo, entre 5 de Mayo y Dr. Emilio García,
fue reubicado en calles aledañas a fin de
evitar altas concentraciones de personas en
esta zona del centro.

Durante la jornada de hoy la secretaría de
Servicios Públicos municipales y la Secretaría
de Seguridad Pública municipal, realizan un
constate monitoreo en este punto de la
ciudad, a fin de que se respete el acuerdo con
líderes y comerciantes de no vender

temporalmente en esta área. Únicamente, se
permite la carga y descarga de productos y
alimentos de las tiendas establecidas en la
periferia.

Pedro Flores Moreno, titular de Servicios
Públicos informó que esta disposición se lleva
a cabo con la finalidad de disminuir el número
de personas que se concentran a diario aquí
y con ello, evitar sea mayor el peligro de
contagiarse en las aglomeraciones que se dan
durante el día. Informó que la gente que
expende sus productos en esta vía, fueron
distribuidos en calles aledañas.

Toribio Sánchez, director de la SSP
agradeció la participación de los vendedores.
Precisó que el trabajo de supervisión se realiza
a través de proximidad social, sin coerción y
con la invitación de moverse del lugar a
aquellas personas que no quisieran acatar la
medida. Indicó que el llamado del alcalde
Hernández Suárez, es que todas las acciones
que se realicen para combatir la enfermedad
dependen del trabajo conjunto entre sociedad
y gobierno.
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No descarta Mary Carmen
Bernal Martínez participar en el

proceso electoral
- “Estoy esperando los tiempos”, expresa

No descartó participar en el proceso electoral
de este año, dependerá de su partido político,
pero sobre todo de la aceptación que haya de su
persona ante los ciudadanos.

H. Zitácuaro Michoacán, 19 de febrero de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. “Estoy
esperando los tiempos”, fueron las palabras
de la diputada federal por el Distrito 03 con
cabecera en Zitácuaro, Mary Carmen Bernal
Martínez al ser cuestionada sobre sus
aspiraciones políticas.

Con tal pronunciamiento, no descartó
participar en el proceso electoral de este año,
cuya jornada será el 6 de junio. Esto, dijo,
dependerá de su partido político, pero sobre
todo de la aceptación que haya de su persona
ante los ciudadanos. “Si su servidora no está
en las boletas, no hay problema, no pasa nada,
yo seguiré trabajando porque los programas
que llevo a cabo como diputada no son
electoreros, sino que tienen el objetivo de
ayudar a la gente”, expresó.

Reflexionó que hoy más que nunca los
ciudadanos necesitan de personas que
quieran servir al pueblo, pues en sus recorridos
en la zona urbana y en las comunidades se
ven muchas necesidades. Por ejemplo en la zona rural no se ve por ningún lado obra pública;
en la ciudad las calles están en mal estado, cada vez es mayor el daño al alumbrado público,
pareciera ser que en lo único que se ha trabajado es en la Avenida Revolución.

Durante la conferencia sostenida con representantes de medios de comunicación, habló
de la urgente necesidad de la reforma a la ley de la industria eléctrica, con lo que se busca que
el país sea autónomo en este rubro, pues los apagones de los últimos días deja en evidencia
que México es un país dependiente de la importación de gas natural de Texas.

Asimismo, detalló que el día de hoy culmina el Programa Cadena de Ayuda, que comenzó
el pasado 23 de enero, mediante el cual se estuvo ayudando a personas con medicamentos,
recarga de tanques de oxigeno, así como préstamo de tanques, y otros apoyos destinados a
personas que han sufrido por la pandemia de Covid-19.

También como respuesta a la crisis económica en la que se encuentran muchas familias,
anunció que el próximo lunes dará inicio la estrategia “Comedor Comunitario Itinerante”, el
cual recorrerá varias colonias y regalara 50 platillos cada día a las personas de escasos
recursos. Comenzará en la 1º de Mayo.

Por la cercanía de tiempos de campaña, dijo que en los últimos días se ha desatado una
guerra sucia en su contra, en este sentido, agregó que jamás actuará como contestataria, en
cambio demostrará con hechos que es y será una mujer de trabajo.

Matamoros Pte. 2.

Arrancan el próximo lunes los cursos a
distancia en Icatmi

-Jóvenes de más de 12 años podrán capacitarse en el formato virtual

Para los más de mil cursos que ofrece Icatmi, se puede realizar el pago de inscripción en línea,
por whatsApp, facebook y teléfono 44 34 92 72 06. se aceptan jóvenes mayores de 12 años.

 Morelia, Michoacán, a 19 de febrero
de 2021.- Con un servicio completamente
virtual adaptado a las necesidades
ocasionadas por la pandemia, el Instituto
de Capacitación para el Trabajo del Estado
de Michoacán, ofrece alternativas
productivas para jóvenes desde los 12
años de edad.

Para los más de mil cursos que ofrece
Icatmi, los cuales arrancarán el próximo
lunes, se puede realizar el pago de
inscripción en línea, con lo cual se evita
acudir a los planteles. “Sólo es necesario
ingresar a la página www.icatmi.edu.mx/
consultas/cursos y seleccionar el curso en
los horarios de su preferencia”, señaló la

directora Rosario Cruz García.
También se cuenta con el número

telefónico 44 34 92 27 06 para mayores
informes a través de WhatsApp, así como
la página de Facebook Icatmi.

Pensando en los jóvenes que nos
asisten a las escuelas derivado de la
pandemia y en los padres de familia, Icatmi
permite el ingreso para los cursos a
distancia de jóvenes mayores de 12 años.

La directora informó que para este
primer periodo se encuentran inscritas más
de 4 mil personas a los cursos a distancia,
algunos de los cuales ya han comenzado.
Recordó que el día lunes arranca otro
bloque de cursos por lo que aún hay

oportunidad de inscribirse.
“El trámite de inscripción es rápido y

el costo promedio de los cursos es de 300
pesos por cuatro o seis meses de
capacitación de alta calidad”, destacó
Cruz García.
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AMLO logró lo más indeseable:
hacernos añorar el pasado

Edna Jaime.-La autora es Directora de México Evalúa

Los insultos y descalificaciones en Twitter
son frecuentes, entre todos los bandos que
participan en esta red social. Una pregunta
dirigida como reclamo que recibo con
frecuencia es dónde estaba yo en las
administraciones pasadas, cuando se
perpetraba el saqueo de la Nación. Acusan
que digo ahora lo que callé en el pasado. Estos
mismos comentarios los reciben muchas,
muchas otras personas y organizaciones que
fueron particularmente duras (no por ello
imprecisas) en sus juicios sobre gobiernos
anteriores (y lo siguen siendo con el actual).
En su momento, ese conjunto de juicios,
señalamientos y análisis contribuyó a generar
un ambiente de opinión favorable para el
cambio. Y esto lo aprovecho AMLO para
conquistar la Presidencia.

Hoy creo que es necesario hacer un
balance, lo más objetivo posible, de lo que
teníamos en la era pre-AMLO, la que el
presidente llama ‘neoliberal’. Esta tarea sería
particularmente importante para los partidos
políticos ahora en la oposición. Un
autoexamen que les permitiera reconocer los
errores, limitaciones y abusos de los gobiernos
que encabezaron y plantear una visión y una
agenda renovada a partir de ese balance. Esto
quizá los ayudaría a entender el sentir
ciudadano, como punto de partida para
reconectar con ellos. Porque, por lo visto hasta
ahora, parece que los anima un afán de
restauración: regresar al mundo pre-AMLO
tras pagar una factura bastante cómoda.

El presidente López Obrador está logrando
lo impensable: que añoremos lo que teníamos.
Porque con todo, habíamos logrado algunas
certezas. Como que al prender un interruptor,
habría luz (por supuesto, para los que teníamos
acceso a electricidad). O que la ventanilla
pública o privada nos podía surtir completa
una receta médica. En el tema de la salud, el
más sensible para nosotros hoy, los yerros de
la actual administración hacen ver como meros
juegos de canicas los problemas del pasado.
Porque había un entramado de instituciones
que operaban con cierta eficacia. Pienso en
las campañas de vacunación universal que
resolvían complejidades logísticas, de
abastecimiento o distribución, de una manera
que parecía natural.

Ciertamente también las carencias eran
obvias. La corrupción estaba presente en casi
toda transacción importante del gobierno.
Recibíamos servicios públicos de mediana

calidad, porque había fugas de recursos por
todos lados. Pero lo que enfrentamos ahora
es más que el hecho de no controlar a los
bribones: es un proceso de
desinstitucionalización que pulveriza
capacidades construidas en años.

Para responder a la pandemia, el presidente
hizo a un lado mecanismos que le hubieran
permitido hacerse de más información, tomar
decisiones con base en ella, conocer opiniones
de expertos, coordinarse con otros órdenes
de gobierno y sectores de la sociedad, e
incluso con su propio equipo. Acabó
imponiendo su manera de gestionar los
asuntos públicos, que consiste en centralizar
al extremo las decisiones, despreciar la

evidencia y hacer a un lado los mecanismos
existentes para gestionar un problema (en este
caso, una crisis sanitaria de proporciones
inéditas). Y así nos va.

El proceso de vacunación que recién inició
en el país es un corolario de todo anterior. No
podíamos esperar que de este gobierno
pudiera nacer una estrategia clara,
transparente, que ofreciera certidumbre a
todos. Tenemos a Servidores de la Nación
operando la estrategia como operan la
elaboración de padrones de beneficiarios de
los programas sociales: con una lógica
electoral, de construcción de bases
territoriales para su partido. Así se maneja una
crisis de esta magnitud.

Pero, además, en la escala global de
producción y distribución de la vacuna la
voluntad del presidente no pinta nada. Es
decir, el esfuerzo de vacunación será viable
cuando la producción sea de una escala
suficiente para que llegue a los que no se
pusieron vivos en las negociaciones iniciales.

¿Creíamos que habría un reparto equitativo?
Resulta que no hay tal.

Y de estos errores no se derivan
consecuencias inocuas. Son vidas humanas
lo que perdemos.

A pesar de todo este alegato, confirmo que
no me gustaría regresar al pasado. A la era
pre-AMLO. Lo que teníamos era mejor que lo
que hoy vivimos, pero no lo que merecemos.
Nos estancamos por la mediocridad de los
políticos encumbrados de entonces, los que
con una mano hacían algo provechoso para el
país, pero con la otra abusaban de él. Qué
gran derrota si regresáramos a lo mismo.

Reitero, tenemos que hacer un buen
balance para recuperar lo positivo del pasado
y, de una vez por todas, trazar una ruta que,
sin ambajes, nos lleve a otro estadio de
desarrollo. Con políticos que entiendan el reto
y no busquen regresar a su paraíso perdido.
El próximo proceso electoral nos dirá si algo
cambió para bien o si todo cambió para seguir
igual…o peor.
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Tuxpan, Mich., Al CUMPLIR AÑOS  KITZIA LEYVA DELGADO
Fue ¡FELICITADA!  Y festejada por su mama Dalinda Delgado
y familiares.

Toluca, Mex., JEANNETTE HERRERA TEPALE  CUMPLIÓ
AÑOS  Y recibió ¡FELICITACIONES!  De su esposo el Dr.
Fernando Morales y de sus Padres.

Monterrey N.L.,  Fue  ¡FELICITADO!  El  Ing. EDGARD ORTIZ
AL CUMPLIR AÑOS  Por su esposa Karla Fuentes, hijos y por
su mama.

Le fue Celebrado su Onomástico a la niña VALENTINA
ARREDONDO REBOLLO  Por sus padres Rene Arredondo y
Gaby Rebollo. ¡FELICIDADES HERMOSA!.

Fue  ¡FELICITADA!  La señora VICTORIA OCHOA DE ABUD
Al CUMPLIR AÑOS  Por su esposo Martin Abud e hijos y
familia.

FRANCISCO JAVIER VIEYRA GÁLVEZ  Al  CUMPLIR AÑOS
Fue ¡FELICITADO!  Por su esposa Anggy  Saucedo e hijos y
familiares.

El Empresario LEOPOLDO MARTÍNEZ MORALES  AL
CUMPLIR AÑOS Recibió ¡FELICITACIONES! Y fue festejado
por su esposa Paty, por su Papa Don Polo e hijos.

El conocido Zitacuarense PEDRO  LUIS CARRANZA GARCÍA
CUMPLIÓ AÑOS  Y fue  ¡FELICITADO!  Por su esposa Bertha,
hijas, familiares y Amistades.

El  Odontólogo  EDUARDO CARMONA GIESE  Recibió
¡FELICITACIONES! De su esposa la Lic. Sonia Rivas de
Carmona, hijos y familiares.

El 17 de Febrero  CUMPLIÓ
AÑOS  El ING .CARLOS
HERRERA TELLO Y fue
felicitado por su esposa
Chayito, hijas y por su Mama
la señora Gina, apagando las
velitas de su Pastel.
¡FELICIDADES¡.

CUMPLIÓ AÑOS  La señora MIREYA REYES NÚÑEZ  Y  Fue
¡FELICITADA!  Por su esposo e hijos y por sus padres Octavio
Reyes y María Elena Núñez.

¡HOLA AMIGOS!  QUERIDOS LECTORES;  ESTE 14 DE
FEBRERO DE 2021.  FUE DIFERENTE A TODOS LOS
PASADOS AÑOS., PORQUE LOS ABRAZOS, LAS
FELICITACIONES, FESTEJOS Y REUNIONES, NO SE
REALIZARON Y NO  PUDIERON SER COMO ANTES PARA
LOS QUE ESTÁN ENAMORADOS Y PARA ESAS
DEMOSTRACIONES DE CARIÑO Y AFECTOS CON LOS
AMIGOS TAMPOCO.Y Quesolo nos queda pedir a Dios que  ojala
en otros años venideros tengamos la dicha de llevar a cabo estos
festejos  como antes.  Pero SI lespedimos a todos ellosque conserven

y no pierdan esos valores que
nos hacen posible reconocernos
como personas, de aprender a
vivir con mucho amor con
nuestros seres queridos y no
solo hoy sino siempre ya que
vienen a ser parte de nuestro
actuar cotidiano y  con nuestros
valores que nos infundaron e
inculcaron nuestros queridos
padres como son., el amor, el
cariño, fidelidad, honestidad,
sinceridad, respeto, equidad y
lealtad al ser amado. Partes
importantes y virtudes que
sostienen al amor y a la amistad,
ayudándonos a ser mejor como
personas y aceptándonos y
tolerando las diversas formas de
ser y de  pensar de cada uno. Y
siendo siempre fieles a nuestra
relación de amor hacia esa
persona muy querida y amada.,
sobre todo en estos tiempos tan
difíciles que estamos viviendo.

Los que esto escribimos, les deseamos a todos en este mes de Febrero
dedicado al Amor.  ¡FELIZ DÍA DEL AMOR Y LA AMISTAD!...
El Empresario Lic. LEOPOLDO MARTÍNEZ MORALES
CUMPLIÓ AÑOS  El pasado 14 de Febrero en el mero Día de los
enamorados su esposa Patricia Reyna de Martínez  y sus queridos
hijos tempranamente lo felicitaron y desearon todo lo mejor, así
mismo también lo felicito su señor padre Don Polo Martínez Ruiz
y que posteriormente celebraron este su día familiarmente, apagando
las velitas de su Pastel…  La señora MIREYA REYES NÚÑEZ
También  CUMPLIÓ AÑOS  De vida  y su esposo y queridos hijos
la felicitaron por este motivo, igualmente  recibió los mejores deseos
de sus padres los señores María Elena Núñez de Reyes y Octavio
Reyes. Deseándole todo lo mejor en este su día. ¡FELICIDADES
MIRE!...  El señor PEDRO LUIS CARRANZA GARCÍA  AL
CUMPLIR AÑOS  Recibió ¡FELICITACIONES!  En especial de

parte de  su esposa Ana Bertha Correa de Carranza y  de sus guapas
hijas que le desearon los mejores parabienes en este su día., igualmente
recibió estas de parte de sus hermanos y familiares que lo felicitaron
y desearon todo lo mejor…  AL CUMPLIR AÑOS  La señora
VICTORIA OCHOA VARGAS DE ABUD  Este 12 de Febrero
Recibió los mejores deseos con amor y cariño de parte de su esposo
Martin Abud Narez  de sus queridos hijos y familiares, deseándole
todo lo mejor en este su día. Así mismo recibió también felicitaciones
de amistades que la estiman y precian. ¡FELICIDADES!...
Monterrey, N.L.,  El Ing. EDGAR ORTIZ.CUMPLIÓ  AÑOS Este
15 de FebreroY su esposa Karla Fuentes Flores  y sus lindos y
queridos hijos  lo felicitaron por  este motivo, deseándole lo pase
muy feliz y desde luego recibió parabienes y los mejores deseos de
su señora madre, familiares y  de compañeros de trabajo, uniéndome
a estas la que esto escribe. ¡FELICIDADES EDGAR!...  Toluca,
Mex., JEANNETTE HERRERA TEPALE  AL CUMPLIR AÑOS
Recibió los mejores deseos y parabienes de su esposo el Dr. Fernando
Morales Cansino de sus queridos padres, hermanos y familiares,
deseándole todo lo mejor en este su día, así mismo recibió los mejores
parabienes de amistades que la estiman y aprecian...
¡FELICITACIONES  JEANNETTE!...   Al CUMPLIR AÑOS
FRANCISCO JAVIER VIEYRA GÁLVEZ  Este 14 de Febrero  su
esposa la Maestra Anggy Saucedo de Vieyra  acompañada de sus
queridos hijos sorpresivamente lo felicitaron con amor y cariño  por
este motivo y posteriormente le festejaron este su día, deseándole
los mejores parabienes en este su día. Esperamos lo haya pasado
muy feliz. ¡FELICIDADES!...  CUMPLIÓ AÑOS  El Odontólogo
EDUARDO CARMONA GIESE Y su esposa la Lic. Sonia Rivas
de Carmona  y sus queridos hijos  lo felicitaron y desearon los
mejores parabienes en este su día., así mismo  también recibió estas
mismas de parte de sus demás familiares y de amistades que lo
estiman y aprecian. ¡FELICITACIONES DR. LALO!...   Tuxpan,
Mich., CUMPLIÓ AÑOS   KITZIA  LEYVA DELGADO  Y
tempranamente su mama Dalinda Delgado Sánchez, hermanos  y
familiares la felicitaron por este motivo, así mismo, también recibió
los mejores parabienes de amistades y compañeros de trabajo,
uniéndome a estas la que esto escribe deseándote lo hayas pasado
muy feliz. ¡MUCHAS FELICIDADES!...  La pequeña e inquieta
VALENTINA ARREDONDO REBOLLO  Fue felicitada este 14
de Febrero con motivo de celebrar su onomástico con mucho amor
de parte de sus queridos padres Rene Arredondo y Gaby Rebollo de
Arredondo, igualmente celebraron el encontrarse bien de salud y
unidos los tres en este Día del Amor y la Amistad. ¡FELICIDADES
A LOS TRES!...  Se nos termina el espacio y nos vamos no sin antes
dejar este Mensaje:» TE DESEO  QUE NUNCA TE FALTE
AMOR, CARIÑO  Y SALUD Y QUE RECIBAS TODA LA
FELICIDAD QUE TE MERECES» ¡SEAN FELICES!...



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 20 de Febrero de 2021 14www.laregionenlinea.com.mx

Por: Tayde González Arias.

Arena SueltaRecomenzar la
sociedad

P. Agustín García Celis

La vida del hombre se ve desafiada día a día, por eso pudiéramos decir que cada
día es como volver a recomenzar. Cada día se nos ofrece una nueva oportunidad, llena
de un sinfín de posibilidades que sin duda nos ayudarán a crecer. Cada día es una
etapa nueva, que nos lleva a mirar al futuro con esperanza, pero también nos lleva a
cerrar etapas y dejar atrás muchas cosas.

Es algo extraordinario, ver como este caminar del hombre en el tiempo, nos
enfrentamos a desafíos que nos van forzando a crecer, a dejar de lamentarnos y a
tomar las riendas de nuestra vida. Por ejemplo, no tenemos que esperar todo de los
que nos gobiernan, sería infantil, pensar que ellos deben arreglarme la vida día a día,
sería demasiado inmaduro, dejar caer toda la culpa de los tropiezos de la sociedad a las
autoridades civiles.

Cada una de las personas, goza de un espacio de corresponsabilidad capaz de
iniciar y generar nuevos procesos y transformaciones, cada persona tiene esa
responsabilidad de aportar cualidades a la sociedad, para lograr el cambio que nos
ayude a mejorar las condiciones de vida. Seamos parte activa en la rehabilitación y el
auxilio de las sociedades heridas por los errores humanos, y pudiéramos decir que
somos una sociedad herida por la ambición del hombre y el egoísmo social.

Hoy se nos presenta la gran oportunidad de nuestra vida, manifestar nuestra
esencia fraterna, de ser otros buenos samaritanos que carguen sobre sí el dolor de los
fracasos, en vez de acentuar odios y resentimientos. Como el viajero ocasional de
nuestra historia, sólo falta el deseo gratuito, puro y simple de querer ser pueblo, de ser
constantes e incansables en la labor de incluir, de integrar, de levantar al caído; aunque
muchas veces nos veamos inmersos y condenados a repetir la lógica de los violentos,
de los que sólo se ambicionan a sí mismos, difusores de la confusión y la mentira.

Que otros sigan pensando en la política o en la economía para sus juegos de
poder. Alimentemos lo bueno y pongámonos al servicio del bien.

ASESINOS DE LA CULTURA
La mayoría de nuestras autoridades

se han pronunciado frente a la pandemia
que afecta al mundo de distintas maneras,
todas lo han hecho pensando en lo que
tiene que ver con la atención a los
contagiados e incluso respecto a apoyos
a quienes han perdido la batalla frente al
COVID. Sin embargo, aunque se han
realizado grandes campañas y esfuerzos
por la adopción de medidas sanitarias
que eviten los contagios, como las ya
conocidas referentes al uso del
cubrebocas, el gel antibacterial, la sana
distancia, estornudo de etiqueta, o evitar
aglomeraciones sociales, existen otros
ámbitos de la convivencia humana y del

desarrollo integral del ser que han dejado en el abandono.
Aunque tener tiempo libre por gusto u obligación permitiría la atención de temas

domésticos, es posible que también se pueda aprovechar para hacer lo que más nos
gusta o agrada, por ello, tomar nuestra propia terapia invirtiendo minutos, horas,
días semanas o meses a aquello que nos apasiona, debería ser una de las mejores
salidas a cualquier momento de ansiedad, depresión o nerviosismo que se presenten
como consecuencia de pasar tanto tiempo en casa.

Los gobierno se han olvidado de áreas básicas para la formación integral del
sujeto, sobre todo de aquellas que tienen que ver con la creatividad, el arte y la
cultura, y han considerado (tal vez), que no es preciso invertir en las intervenciones
culturales, por ello se han dejado de usar espacios destinados a las exposiciones o
puestas en escena, debido a que sus consideraciones son darle prioridad a los
gastos ocasionados por la urgente necesidad de oxígeno, oxímetros u otros
materiales para la protección de la vida. Sin embargo, mantener la mente ocupada de
los habitantes de cualquier parte del mundo u ofrecer materiales y actividades
artísticas no solo incitan a las niñas, niños, jóvenes y adultos a aprender una nueva
actividad, sino que ayuda a la liberación de sustancias esenciales para mantener el
equilibro mental.

El sistema educativo nacional, nunca se preparó para que los estudiantes
recibieran educación a distancia, ni que los docentes fueran diestros en herramientas
digitales aptas para la enseñanza, y lo mismo sucedió con la cultura, pues en casi
todos los municipios, estados y la federación, el asunto cultural, se ha visto como
relleno, como acciones sin relevancia para la mayoría de los dirigentes de las
administraciones públicas, que han preferido dejar en la anonimia a la gente y
evitarles la fatiga del libre pensamiento o el razonamiento crítico que podría poner
en tela de juicio sus políticas aplicadas en sus administraciones.

Tal parece que a las personas también nos sigue si gustando vivir a expensas de
lo que nos puedan dar, y seguir votando por los que entregan despensas o una
paca de cartón, y no privilegiar o premiar a la candidata o al candidato de las ideas,
de los proyectos que nos devuelvan el amor por la libertad, que sólo se obtiene
cuando tenemos acceso a la información diversificada que nos abre la ventana a la
cultura general.

Mientras sigan cerrados los teatros, en tanto los museos, las salas de arte, la
bibliotecas y sus libros, las cinetecas y sus películas y todo el contenido cultural
no llegue a la sala de los hogares, seguirán siendo las novelas de televisa y los
concurso de tv azteca, los que reinen en el pensamiento del grueso de los ciudadanos
que siguen pensando en sacarse la lotería, en el joven que espera el hombre rico o
el joven que se vuelve rico de la noche a la mañana siendo parte de las delincuencia
que en cada serie de Netflix, se enaltece enarbola y fomenta.

Señoras y señores del gobierno, asesórense, permitan que se llevan a cabo la
apertura de andadores de culturales, háganlo destinando recursos económicos y
humanos para que, aun viajando en un vehículo particular o público, e incluso
caminando se pueda pasar por las calles, o podamos ver en los camellones de un
gran boulevard la pintura, la fotografía, o la escultura de nuestros artistas.

Autoridades, consideren que la cultura es parte de la prevención en materia de
salud, entre otras cosas por las emociones que el arte despierta, no hagan que por
sus malos manejos de recursos y su incapacidad de pensar en los otros la
imaginación de las y los artistas, no sólo se quede guardada, sino que desaparezca;
no sean omisos ni ciegos a las necesidades de la comunidad artísticas de México,
recuerden que su periodo de gobierno puede acabar, que gobiernos van y vienen y
la cultura se queda.

No permitamos que muera la cultura, ni por acto u omisión dejemos de crear, de
escribir, de imaginar, o de implementar estrategias de administración cultural, que
provea de recursos de todo tipo, a toda y todo hacedor o amante de las bellas artes.

Febrero
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Encuentran cadaver
semicalcinado y con huellas de

violencia
Morelia, Mich.- Jueves 18 de febrero de 2021.- Un hombre sin vida, con huellas de violencia

y parcialmente calcinado fue descubierto la tarde de este jueves en un inmueble abandonado
de la comunidad de La Mintzita, municipio de Morelia.

Contactos cercanos a las autoridades policiales indicaron que el interfecto no esta´
identificado y teni´a entre 23 y 26 an~osde edad. Segu´n las fuentes, el cada´ver yaci´a dentro
de la citada construccio´n localizada a pocos metros de la calle 4 de Octubre, la cual conduce
a la planta potabilizadora de agua.

Se supo que unos habitantes del la zona encontraron al difunto y pidieron la presencia de
la Polici´a. Despue´sllegaron los patrulleros y acordonaron el peri´metro.

La Fiscali´a General del Estado (FGE) fue alertada sobre el asunto, asi´ que le encomendo´
las primeras averiguaciones a Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC).

Los especialistas llegaron al mencionado sitio, efectuaron lo conducente y por u´ltimo
trasladaron el cuerpo a la morgue para la pra´ctica de la necropsia de rigor.

Matan a dueño de un taller de
hojalatería y pintura en Morelia

 Morelia, Mich.- Jueves 18 de febrero de 2021.- El dueño de un taller de hojalatería y
pintura automotriz fue acribillado a balazos durante la tarde de este jueves en la colonia Ejidal
Ocolusen, al sur de Morelia.

El atentado sucedió dentro del mencionado negocio ubicado en la calle Huitzilihuitl,
comentaron las autoridades policiales, las cuales agregaron que el finado respondía al nombre
de Eduardo T.

De acuerdo con la información obtenida en la labor noticiosa, los homicidas huyeron a
bordo de una camioneta blanca y rumbo al Ramal Camelinas. Patrulleros municipales acudieron
al sitio del hecho y lo acordonaron luego de que unos paramédicos confirmaron el deceso del
individuo.

Posteriormente, el personal de la Fiscalía General del Estado (FGE), adscrito a la Unidad de
Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC), comenzó las averiguaciones respectivas y
trasladó el cadáver a la morgue.

pie y foto matan a dueño: El dueño de un taller de hojalatería y pintura automotriz fue
acribillado a balazos por tres sujetos que lograron huir.

Balacera entre soldados y
delincuentes, muere un militar,

en límites de Jalisco y
Michoacán

Degollado, Jalisco.- Viernes 19 de febrero de 2021.- Un enfrentamiento a balazos entre el
personal de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y unos integrantes de un grupo
delincuencial se registró en la carretera Yurécuaro-Degollado en este municipio de Degollado,
Jalisco, tras lo cual un oficial quedó lastimado y desafortunadamente falleció al recibir atención
médica en un hospital de La Piedad, Michoacán, según los datos obtenidos por este medio.

El suceso fue cuando los soldados hacían un patrullaje contra el crimen en la vialidad
antes mencionada, toda vez que una denuncia ciudadana los alertó de la presencia de gente
fuertemente armadada en esa zona. Sin embargo, al circular por el lugar los representantes de
la ley fueron agredidos a tiros por unos pistoleros del Cártel Jalisco Nueva Generación
(CJNG).

Los militares encararon a varios gatilleros que se movían en diversas camionetas, algunas
de ellas con blindaje artesanal. A pesar de que los delincuentes superaban en número a los
efectivos castrenses los guardianes del orden consiguieron replegarlos y observaron que los
criminales se llevaron a varios de sus compañeros infractores seriamente lesionados.

Desafortunadamente en el intercambio de disparos un soldado resultó malherido y sus
hermanos de armas lo llevaron a un hospital de La Piedad, Michoacán, donde perdió la
existencia debido a la gravedad de sus lesiones, de él no fueron revelados sus generales. La
Fiscalía General de Jalisco emprendió las investigaciones respectivas con

 Al circular por el municipio de Degollado,los representantes de la ley fueron agredidos a tiros
por unos pistoleros del Cártel Jalisco Nueva Generación.

Detienen agentes de la FGE a 5
personas con marihuana y

metanfetamina
Morelia, Michoacán, a 19 de febrero de 2021.- Como parte de las acciones que lleva a cabo

para inhibir conductas ilícitas, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), detuvo a
cuatro hombres y una mujer, presuntos responsables de delitos contra la salud.

Lo anterior fue derivado de una acción operativa realizada en un inmueble de la colonia
Lago II, de este municipio, en el que supuestamente realizaban conductas ilícitas, motivo por
el que la Unidad de Investigación y Persecución al Narcomenudeo (UIPN), llevó a cabo actos
de investigación que permitieron recabar datos de prueba suficientes que fueron presentados
para una petición de cateo, la cual fue obsequiada.

Por lo anterior, los agentes se apersonaron en una vivienda de la calle Velero, del referido
asentamiento, sitio en el que aseguraron a Job Sadot Ch., César Jorge L., José de Jesús V.,
Jorge L., y María Guadalupe C., en posesión de tres bolsas, dos de ella contenían marihuana
y la tercera una sustancia con características de metanfetamina.
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En Zitácuaro, vinculan a
proceso a presunto vendedor

de droga
Zitácuaro, Michoacán, a 17 de enero de 2021.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán

(FGE), obtuvo de un Juez de Control vinculación a proceso en contra de una persona del sexo
masculino, por su posible relación en el delito Contra la Salud, en su modalidad de
Narcomenudeo.

Se trata de Edgar U., quien de acuerdo a los datos que constan en la Carpeta de
Investigación, el pasado 21 de octubre, le fue asegurada una bolsa de plástico transparente
que contenía marihuana.

El detenido y lo asegurado fueron puestos de disposición del agente del Ministerio
Público de la Fiscalía Regional, que inició la respectiva Carpeta de Investigación y mediante
citación, lo presentó ante el Juez de Control, quien valoró los datos de prueba aportados y
resolvió vinculación a proceso por su posible relación en el delito Contra la Salud, imponiéndole
prisión preventiva oficiosa y un mes de investigación complementaria.

La FGE refrenda su compromiso de mantener acciones que garanticen seguridad y bienestar
a las y los michoacanos.

Localiza SSP a menor
extraviado, caminaba sobre

la carretera Tuzantla-
Huetamo

Tuzantla, Michoacán, a 18 de febrero de 2021.- En labores operativas, elementos
de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), localizaron a un menor de edad que se
encontraba extraviado, en este municipio.

Oficiales de la Policía Michoacán realizaban tareas preventivas cuando localizaron
al infante, quien transitaba sobre el tramo carretero Tuzantla-Huetamo, sin la supervisión
de un adulto.

De manera inmediata, al menor de edad se le brindó la atención necesaria, para
posteriormente dar vista a la autoridad competente así como a sus familiares.

La SSP pone al servicio de las y los michoacanos las líneas  911 y 089 para solicitar
apoyo en caso de presentarse cualquier emergencia que atente en contra de la
tranquilidad de la sociedad.

Adulto de 92 años muere por
probable ahogamiento

H. Zitácuaro, Mich, febrero 18 de 2021.- Personal del Cuerpo de Bomberos atendió un
llamado de emergencia, en el que se informaba de una persona, al parecer privada del
conocimiento.

A bordo de una ambulacia se trasladaron a la Tenencia de Zirahuato, en el ejido del mismo
nombre, en donde encontraron tirado a un hombre, qu después se supo tenía 92 años de
edad, tras  una valoración comprobaron que no tenía signos vitales.

 Extraoficialmente se dijo que la causa probable de su fallecimiento fue asfixia por
ahogamiento en una represa del lugar.

Intrevinieron elementos de Seguridad Pública, de la Fiscalía del Área de Homicidios y el
jefe de la Tenencia.

Inician investigación sobre el
hallazgo de cinco cuerpos con

signos de asfixia
Morelia, Michoacán, a 17 de febrero de 2021.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán

(FGE) inició Carpeta de Investigación con relación al hallazgo de cinco cuerpos sin vida,
registrado esta mañana en el municipio de Salvador Escalante.

Personal de la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC) se constituyó
en el tramo carretero Opopeo-Tacámbaro, para realizar actuaciones y el levantamiento de los
cuerpos del sexo masculino, los cuales presentan signos de asfixia por estrangulamiento.

En el lugar se llevaron a cabo actos de investigación para la recolección de indicios y el
levantamiento de los cuerpos que fueron trasladados al Servicio Médico Forense para que se
practique la necropsia de ley y continuar con los actos de investigación para el esclarecimiento
de los hechos.

Solicita Fiscalía General
colaboración para identificar a

mujer localizada sin vida
Morelia, Michoacán, a 19 de febrero de 2021.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán

solicita la colaboración de la población para la identificación de una mujer que el día de ayer
fue localizada sin vida en una barranca ubicada a espaldas de un restaurante  ubicado en el
lugar conocido como La Tinaja, en las inmediaciones de la carretera Morelia-Pátzcuaro.

Se trata de una persona de 15 a 20 años de edad, complexión mediana, estatura 1.60 mts.,
media filiación sin identificar; como seña particular presenta brackets.

La víctima vestía sudadera color azul marino, top color negro, pantalón de mezclilla color
azul y tenis color negro.

Cualquier información relacionada con su posible identidad, favor de comunicarse al
4432996703.

Participa IEESSPP en seminario
virtual con la embajada de

Estados Unidos
Abordan los sistemas de entrenamiento a distancia

J. Antonio Bernal Bustamante, titular el
instituto, participó en el seminario virtual de
INL y Global TIES US “Desarrollo de Sistemas
de Entrenamiento a Distancia.

 Morelia, Michoacán, a 17 de febrero
del 2021.- En el marco de las acciones de
profesionalización que se realizan en el
Instituto Estatal de Estudios Superiores
en Seguridad y Profesionalización Policial
del Estado de Michoacán, J. Antonio
Bernal Bustamante, titular el instituto,
participó en el seminario virtual de INL y
Global TIES US “Desarrollo de Sistemas
de Entrenamiento a Distancia”.

 El encuentro virtual, que contó con la
participación de directores de institutos y
academias de educación policial de todo
el territorio nacional, tuvo como objetivo
principal abordar la filosofía que se ha
adoptado dentro del  inst i tuto de
formación policial que encabeza para
llevar a cabo sistemas de entrenamiento a
distancia.

 En este seminario en el cual Bernal
Bustamante participó fue por invitación de
la oficina de Asuntos Internacionales de
Narcóticos y Aplicación de la Ley (INL) y
de Global Ties US, se habló también de la
necesidad de que se realicen profundos
cambios estructurales y operativos para
mejorar la colaboración dentro del sistema
de entrenamiento a distancia.

 En el seminario, contemplado en el
Programa de Intercambio para la
Profesionalización Policial de INL y Global
Ties US, Oficina Internacional de Asuntos
Antinarcóticos y Procuración de Justicia

(INL por su sigla en inglés) se trabaja por
la seguridad local de los estadounidenses,
combatiendo el crimen internacional, las
drogas ilícitas y la inestabilidad en otros
países.

 Por su parte, la Global Ties US es una
organización sin f ines de lucro,
establecida en 1961 para promover la
excelencia en la diplomacia ciudadana; sus
miembros incluyen organizaciones
internacionales, agencias de programas
nacionales y más de 100 organizaciones
comunitarias en Estados Unidos.


